Petróleo y mercados registran ganancias a la par (El Financiero 24/08/09)

Petróleo y mercados registran ganancias a la par (El Financiero 24/08/09)Clara Zepeda Hurtado Lunes, 24 de agosto de 2009 IPC acumula en la semana un alza de 1.6%. El petróleo y las bolsas de valores de EU y México registraron aumentos a la par, con lo que rompieron su tradicional relación inversa. Un precio alto del crudo se reflejaba en un descenso de la bolsa y viceversa. Sin embargo, en la situación de recuperación económica actual, ambos van de la mano. Los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex) para octubre cerraron el viernes en 73.89 dólares el barril, lo que representó un avance semanal de 9.45 por ciento. En lo que va del año, el WTI -de referencia en Estados Unidos- se ha encarecido 66 por ciento (29.29 dólares). Por su parte, el crudo Brent terminó en 74.19 dólares, un crecimiento de 2.46 por ciento en relación con su cotización del 14 de agosto. Desde los mínimos de diciembre, cuando llegó a 36.61 dólares, ha subido 102.13 por ciento. El precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 69.15 dólares por barril el viernes, un incremento de 5.91 por ciento respecto a su cotización de la semana previa. En lo que va de 2009, el barril de petróleo mexicano de exportación registra una ganancia acumulada de 102.07 por ciento y un precio promedio de 51.22 dólares. Durante la semana pasada, los mercados accionarios internacionales presentaron una volatilidad importante, con una baja significativa al inicio de la semana detonada por la corrección de la bolsa de China y una recuperación posterior, apoyada en indicadores económicos mejores a lo esperado a escala internacional. La Secretaría de Hacienda informó que el riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 209 puntos base, seis unidades por arriba del rango presentado la semana previa, según cifras preliminares. En línea con las bolsas estadounidenses y tras la pausa de la semana anterior, el Índice de precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retomó la tendencia de alza y cerró por encima de las 28 mil 300 unidades. El principal indicador accionario de la BMV registró en la semana un avance de 454 puntos, equivalente a una ganancia de 1.6 por ciento en pesos y de 2 por ciento en dólares, para colocarse en 28 mil 308.96 unidades. Así, en lo que va del año el índice acumula una rendimiento nominal de 26.5 por ciento en pesos y de 36.4 por ciento en dólares. La Bolsa de Nueva York cerró la semana con ganancias después de que la venta de viviendas de segunda mano marcaran una subida récord en julio y de que el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, introdujera una dosis de optimismo respecto a la recuperación económica. El Dow Jones se anotó un repunte de 1.98 por ciento semanal. El Nasdaq y el S&P 500 ganaron 1.78 y 2.20 por ciento, respectivamente. Los inversionistas se contagiaron el viernes del optimismo que se desprendió de las nuevas declaraciones de Bernanke. quien confirmó la reactivación económica de EU después de que el secretario del Tesoro, Tim Geithner, señaló que la economía está dando sus primeros pasos para recuperarse.